

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Todo aquello de que se venía hablando acerca de una concentración de fuerzas conservadoras para robustecer el actual gobierno, ha quedado en agua de borrajas.

Los mauristas, disgustados con el señor Sánchez Guerra porque les ha echado abajo su obra sobre la autonomía universitaria, toman posiciones contra el gabinete, y los elementos que acudilla don Juan La Cierva, cansados, sin duda, de formar una partida volante, que tan pronto entraba a reforzar un gabinete conservador, como recibía toda clase de agravios y de persecuciones, se disponen ahora a elevar aquella partida volante a la categoría de partido, para lo cual cuentan con valiosos elementos y quizás con algún lamentable error cometido por el gobierno actual.

Los telegramas han dado como nota política saliente en estos días la buena disposición del señor Cierva a realizar un acto que sea el constitutivo del nuevo partido, que se dice ya que tomará el nombre de derecha nacional.

Aumenta la tirantez de relaciones entre Francia y Alemania. El discurso de Poincaré en Argona, enérgico, amenazador, intransigente, ha hecho su efecto en Alemania, donde se teme que se realice la expulsión de los 60.000 alemanes que residen en Alsacia-Lorena, cuyos bienes serían confiscados, así como que se incaute el Estado francés de todos los bienes muebles de la orilla izquierda del Rin y de las ciudades de Dusseldorf, Luisburgo y Ruhrort.

Esta actitud de Francia parece que en la actualidad sea sostenida por Inglaterra, que por la voz prestigiosa de Balfour, sostiene que no es posible dispensar a Alemania de ninguna de las obligaciones contraídas con los aliados. Por su parte, esta nación definiendo sus puntos de vista, y no suaviza su resistencia respecto al pago de las enormes cantidades que se le exigen.

Las conferencias entre los más eminentes hombres de Estado no cesan, pero a pesar de la buena voluntad de todos, ni la cuestión de Rusia mejora, ni se arregla la de Oriente. Cada día surgen nuevas complicaciones, y el temor a una nueva conflagración aumenta de día en día. ¿Quién tiene la culpa de que la tranquilidad no llegue? Aunque se sospeche, no sería prudente aventurarse a declararlo.

Como se sabe, la señorita Nadejda Stanciof acaba de ser nombrada primer secretario de la Embajada búlgara en Washington.

La señorita Stanciof, cuya madre es francesa, ha recibido de Francia multitud de plácemes por su victoria feminista. Pero, en cambio, ha recibido de París un telegrama que ha entristecido profundamente a la nueva diplomática.

«La plaza de la mujer está en el hogar. A ella pertenece educar a los hijos y no protestas diplomáticas, hacer canastillas y no tratados, organizar su matrimonio y no conferencias. Por eso, lejos de felicitarla, te censuro sincera, aunque tiernamente.»

Este despacho, desnudo de toda diplomacia, emana del hermano de la señorita Stanciof, que está en París estudiando para abogado.

Según un telegrama de Elainor, la Comisión Ejecutiva del Gobierno so-

viético acaba de presentar el proyecto de presupuesto para el último trimestre de 1922. Según este proyecto, los ingresos del Estado ascienden para el ejercicio actual a 300 trillones de rublos, y los gastos se elevan a 700 trillones. Así, el déficit se cifra en 400 trillones de rublos soviéticos.

Una gran parte de estos gastos está destinada a sostener el Ejército rojo. Treinta trillones de rublos se destinan a la Comisaría del interior y al departamento de Política central, que ha reemplazado a la Cheka. Por el contrario, la Comisaría de Instrucción pública no tiene en el presupuesto más que 2.000 millones de rublos.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Mazarrón con el fin de permanecer una corta temporada, la encantadora señorita Juana Boscada.

—En el correo de hoy ha llegado a esta ciudad el Excelentísimo señor don José González Quintero, nuevo Comandante General de este Arsenal, habiendo acudido a esperarle a la estación una numerosa comisión de Jefes y oficiales de Marina.

También, para despedir al Excmo. señor don Julio Pérez de Evora, que marcha a Madrid, por haber cesado en el cargo de Comandante General del Arsenal, han acudido a la estación numerosos jefes y oficiales, para despedirle.

Notas varias

En esta oficina Consular de México se ha recibido telegrama de que, contra lo que se dice, la salud del presidente Obregón es excelente.

—En el concierto que mañana de 7 a 9 dará en el Muelle la notable banda del regimiento Sevilla, ejecutará el siguiente programa:

- «Andalucía», Pasodoble, Ruiz.
- «Los Cadetes de la Reina», Selección, Luna.
- «Trianeras», Selección, Vives.
- «Wayá Wei», Fox trot, Keppler.
- «Opelia», Fantasía, Leo Delibes.
- «El Comandante Batlle», Marcha, M. Ortiz.

—Hoy ha celebrado su fiesta onomástica la bella señorita Susana Carranza, hija del Excelentísimo señor Capitán general del Departamento.

Entierro

Esta mañana a las 12 1/2 se ha verificado, seguido de numeroso acompañamiento, en cuya presidencia figuraba lo más distinguido de esta ciudad, el entierro de la virtuosa dama cartagenera, modelo de madres cristianas la Excelentísima señora doña Gertrudis Dorda Botarull, esposa de nuestro amigo el general de Administración de Marina, Excelentísimo señor don Agustín Carlos Roca y Mordella.

El traslado del cadáver se ha verificado desde la estación del ferrocarril de M. Z. A. al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

Descanse en paz su alma y reciba su afligido esposo, hijos y demás familia el testimonio de nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración en sufragio de la finada.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

7

Cada cual como quien es

¿Por qué pensáis vos que España va, señor, tan decaída?

Porque el vestido y comida su gente empobrece y daña.

Dadme vos que cada cual comiera como quien es el marqués como marqués, como pobre el oficial.

Vistiérase el zapalero como pide el cordobán, sin romper el gorgorán quien tiene el caudal de cuero.

Si el que pasteliza el polo, sale a costa del gigote,

el domingo de picote y el viernes de terciopelo;

cena el zurrado besugo y el sastrer come lamprea

y hay quien en la corte vea como a un señor al verdugo

¿qué perdición no se aguarda de nuestra pobre Castilla?

El caballo traiga silla y el jumento vista albarda;

coma aquél un celemin y un cuartillo a esotro den

porque el jumento no es bien que le iguale al rocín.

Tirso de Molina.

Información de Marina

En el «Diario Oficial del Ministerio de Marina» se publica una real orden ordenando la disolución del regimiento expedicionario de Infantería de Marina para cuando regrese a San Fernando.

Los soldados serán licenciados o destinados a los otros tres regimientos según su situación.

Los jefes y oficiales serán destinados a completar los regimientos de que proceden o quedarán a eventualidades del servicio.

La compañía de ametralladoras será agregada al primer regimiento y el armamento restante será depositado en el Parque de Artillería del Arsenal de la Carraca.

Una comisión quedará encargada de las liquidaciones pendientes.

Aún no se ha fijado la fecha para embarcar a la Península el regimiento expedicionario.

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

Ayer tarde celebró junta general la sociedad «Cartagena F. C.» para el nombramiento de nueva directiva, siendo elegida la siguiente:

Presidente: don Antonio Fernández Martínez.

Vicepresidentes: don Francisco Barceló.

Secretario contador: don Carlos Avallós Jorquera.

Vocales: don Javier Bayo, don Jesús Liberal, don Luis García, don Juan Blázquez, don Miguel Cruzado, don José Pérez, don Pedro Postigo y don José Meroño.

La nueva Junta se propone el fomentar la afición al fútbol organizando partidos con equipos de categoría y no con equipos locales, como lo venía haciendo la Junta saliente.

Veremos.

P.

En 3.ª plana originales de interés.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las 11 en punto se abre la sesión, bajo la presidencia de Oares, actuando, en defecto del secretario, el oficial mayor señor Carreño.

Asisten los ediles Campillo, Vía, Gómez, Zafra, Conesa, Martínez Fuentes y entra el señor Fernández, que ocupa la Presidencia, ocupando el señor Clares su escaño.

Se aprueba el acta luego de ligeros detalles, entrándose en el despacho ordinario.

«Dictamen de la Comisión de Fomento respecto a las instancias que suscriben don Felipe Soto, don Jesús Rodríguez, don Sixto Alonso, don Joaquín Madrid y Pósito de Pescadores, en réplica de que se les autorice para realizar las obras que respectivamente se detallan en aquella.»

Enterados, en lo que se refiere a las primeras instancias.

En la del Pósito Pescador, el señor Plaza involucra su sentido dando lugar a que los señores Conesa, Zafra y Clares protesten de ello, haciéndole entender su verdadero significado, sin que aquel quiera o no pueda comprenderlo.

Consumidos con exceso los turnos legales se procede a votar y hay dos criterios, por que al cabo de una hora de discusión no se sabe lo que se va a votar.

Se aprueba la enmienda del señor Plaza.

El presidente que es firmante del dictamen, vota en favor de la enmienda, dando lugar a que el señor Conesa le diga que se ha desdicho.

Esto origina un pequeño revuelo que el alcalde corta.

«Dictamen de la Comisión de Instrucción Pública, proponiendo se reconozca por el Excelentísimo Ayuntamiento la cesión hecha a favor de la Sociedad «La Voluntad» por varios señores de una cuarta parte de los derechos de concesión del Teatro Circo de esta ciudad.»

Queda sobre la mesa.

«Item de la misma, proponiendo que por el señor Alcalde se realicen las gestiones necesarias a fin de arrendar nuevo local para instalar la escuela de niños del Algar.»

Zafra pide quede sobre la mesa.

Clares que se apruebe.

Sobre este asunto, tenemos otro debate que dura largo rato, hasta que puestode acuerdo los ediles se acuerda dar un voto de confianza al Alcalde, votando en contra Zafra.

«Expediente instruido para la percepción del Arbitrio de cálculas personales correspondientes a la ciudad.»

Con el correspondiente debate en el que intervienen Clares, Zafra, Albaladejo, Plaza, Conesa y González, se acuerda pase a la comisión para que informe.

Como han transcurrido las horas reglamentarias la presidencia pregunta si se prorroga la sesión y la mayoría acuerda que no, cuando quedan aún por discutir asuntos importantes.

La huelga de Correos

Solucionada

La huelga de Correos ha quedado solucionada. Los oficiales han vuelto a sus trabajos, normalizándose en parte el servicio.

Hoy ya han comenzado a recibirse las cartas depositadas en las estafetas de la provincia.

DESDE MADRID

La gestión

de Martínez Anido

Ha aplazado pero no retirado su dimisión el señor Martínez Anido, gobernador civil de Barcelona. Si las explicaciones y satisfacciones ofrecidas por algunos de los elementos que han motivado con su conducta la queja y la resolución, son parte para que aquella diguísima autoridad desista de su actitud nos holgaremos sinceramente.

Aunque desde periódicos que por su carácter y significación parece que no debían coincidir en ningún caso con publicaciones marcadamente anticatólicas y antisociales, se ha censurado con cierta persistencia, que recuerda las maneras del nacionismo catalán, al señor Martínez Anido, es lo cierto que la inmensa mayoría de los españoles tienen para aquel la consideración y el respeto que merecen quienes, al noble empeño de defender a la sociedad seriamente amenazada lo sacrifican todo, seguros de que no han de recoger provecho material alguno y sospechando que ni la gratitud de los que más directamente granjean el beneficio de la enérgica tutela.

¿Se ha olvidado ya lo que era Barcelona por el tiempo en que pasó del gobierno militar al civil el señor Martínez Anido? Era, a la sazón, la bella y populosa capital mediterránea guardada de deputas, maltriguera de tiranos, cueva de foragidos, los cuales se sentaban en la sombra, mataban alevosamente, apaleaban sobre seguro y en cuadrilla, sembraban el terror con la bomba y amedrentaban a las autoridades pusilánimes con el anónimo amenazador. Era aquello oprobioso despotismo de las patas, la tiranía vergonzosa de los higados, la dictadura indigna e indignante de las tripas. Y era además, la ignominia y el deshonor que entraña lo borreguil y cobardemente consentido, porque si en todas partes hay o puede haber asesinos y encubridores de asesinos, en ninguna se ha erigido en sistema por las cobardías sociales, como se había erigido en Barcelona, la impunidad.

Con todo eso acabó casi totalmente el señor Martínez Anido, y la ciudad en la que en algún tiempo nadie podía salir a la calle con la racional seguridad de que volvería por su pie a su domicilio, se transformó en una capital relativamente tranquila, hasta el punto de que pudo visitarla y ponerse en contacto con el pueblo el Jefe del Estado; y donde a cada instante y con cualquier pretexto surgían hordas, siendo universal con cátedra permanente para la enseñanza de todas las agitaciones y de todos los procedimientos revolucionarios, cesaron casi por completo los conflictos de aquella fadole y renació allí pujante la vida industrial y por venturosas repercusión en el resto de España.

¿Como es posible desconocer estos grandes, estos eminentes servicios prestados a la provincia de su mando y a la nación entera por el señor Martínez Anido? ¿Y no es una injusticia que bordea la iniquidad, sombrear su gestión, mientras se procura por todos los medios llenar de luces las de otros hombres, de los cuales, salvando la intención, se podría decir que habían hecho pacto con el fracaso? ¿Es posible que sean tratados de la misma o de peor manera quienes, por salvar a la sociedad, exponen la vida, que aquellos otros que exponen la vida de la sociedad, para que resulte más cómoda la suya?

Miguel Peñaflo